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Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 30.10.2019 öffentlich 
Entscheidung 
 

 
 
 
Betreff: Antrag der Fraktion MitBürger & Die PARTEI zur Erarbeitung eines 

Fahrradstraßenkonzeptes 
  
 
Beschlussvorschlag: 
 

1. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, ein Konzept für ein Fahrradstraßennetz zu 
erarbeiten, das Straßen und Straßenzüge im Stadtgebiet erfasst, die sich für eine 
Umwidmung zur Fahrradstraße eignen. 

2. Dabei sollen folgende Schwerpunkte gesetzt werden: 
a. Stärkung von Stadtteilverbindungen 
b. Schaffung von Ergänzungsrouten in Wohnquartieren 
c. Anbindung von Bildungseinrichtungen an das Radwegenetz 

3. Die ermittelten potenziellen Fahrradstraßen werden anhand ihrer Netzfunktion 
kategorisiert und priorisiert. 

 
 
gez. Tom Wolter 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
Begründung:  
 
Am 21. August 2019 fand im Stadthaus die „Zukunftswerkstatt Radverkehr“ statt. Im Rahmen 
eines Beitrags zu aktuellen Themen der kommunalen Radverkehrsplanung sprach Dankmar 
Alrutz, einer der führenden deutschen Forscher und Planer im Bereich Rad- und Fußverkehr, 
die Empfehlung aus, ein gut durchdachtes Fahrradstraßennetz aufzubauen. 
Eine Fahrradstraße ist eine für den Radverkehr vorgesehene Straße. Dürfen Kraftfahrer 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VII/2019/00484 
Datum:   09.10.2019 
Bezug-Nummer.   
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser:    
Plandatum:     
   



   

diese Straße befahren, müssen diese Rücksicht auf den Radverkehr nehmen, Fahrradfahrer 
haben Vorrang. Die Höchstgeschwindigkeit für alle Verkehrsteilnehmer beträgt 30 km/h. 
Mit dem Riveufer wurde 2001 die erste Fahrradstraße in Halle eingerichtet. Auf Antrag der 
Fraktionen Die LINKE und SPD wurde die Stadtverwaltung im September 2016 beauftragt, 
die Einrichtung von weiteren Fahrradstraßen zu prüfen. Daraufhin unterbreitete der Runde 
Tisch Radverkehr Vorschläge für potenzielle Fahrradstraßen. Mittlerweile gibt es in Halle 8 
Fahrradstraßen mit einer Gesamtlänge von ca. 4,7 Kilometern. Diese Entwicklung ist zu 
begrüßen und zu verstetigen. 
Ein gesamtstädtisches Fahrradstraßenkonzept mit den o.g. Schwerpunkten könnte dazu 
beitragen, bestehende Lücken im Radverkehrsnetz zu schließen.  
 
 
 
 
 
 
 



   

 
 

 
 
Stadt Halle (Saale)             24. Oktober 2019 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 30.10.2019 
Antrag der Fraktion MitBürger & Die PARTEI zur Erarbeitung eines 
Fahrradstraßenkonzeptes  
Vorlagen-Nummer: VII/2019/00484 
TOP: 10.10 
 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Die Verwaltung empfiehlt, den Antrag anzunehmen. 
 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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